

2025年3月4日

一般社団法人金澤芸術文化交流ネットサルーテ

代表理事 長澤幸乃

能登から発信する音楽のちから

「被災した能登のプロの音楽家による、能登の子どもたちに贈るコンサート」

報告書

① 実施日時と会場

11月3日(日)	13:30~14:30	輪島 三井公民館
11月8日(金)	13:30~14:30	能登町柳田小学校体育館
11月10日(日)	13:30~14:30	和倉温泉のと楽ティーラウンジ
12月14日(土)	13:30~14:30	ラポルト珠洲市民サロン
2月11日(火・祝)	13:30~14:30	能登空港2階出発ロビー

② 内容と参加人数

11月3日(日)	輪島エールコンサート	児童5名	一般65名
11月8日(金)	オペラ「ヘンゼルとグレーテル」	児童154名	一般56名
11月10日(日)	のと楽エールコンサート	児童20名	一般50名
12月14日(土)	珠洲クリスマスエールコンサート	児童25名	一般42名
2月11日(火・祝)	のと里山サンキューコンサート	児童36名	一般76名
	合計	児童240名	一般289名
			総合計 529名

③ 概要「被災した能登のプロの音楽家による、能登の子どもたちに贈るコンサート」

被災した子どもたちの安全感と安心感を回復し、心のケアをしたいとの思いで、能登のプロの音楽家3名を中心としたコンサートを、5回に渡り行わせていただきました。能登のプロの音楽家以外にも、県内外のプロ・アマチュアの音楽家有志や、能登の児童コーラスの参加もありました。

第1回の輪島三井でのエールコンサートのお客様は高齢者がほとんどでした。子どもたちが少ない理由を聞くと、天気の良い日は気分転換のために仮設住宅を出て家族で買い物に出かけるのだそうです。小学校の敷地にところ狭しと立っている仮設住宅を見て、うなずけることでした。

第2回は昨年8月に金沢市文化ホールで公演したオペラ「ヘンゼルとグレーテル」を60分に縮めたものを公演しました。能登町立柳田、大木、松波、輪島市立町野小学校の子どもたちが初めてのオペラを音もたてずに真剣に鑑賞する様子が感心しました。公演後に生徒代表が感想と感謝の気持ちを伝えてくれました。『声が大きすぎてすごかった、なぜあんな声が出るの?』『ピアノがとても上手だった』『もう少し聞いていたかった』『一緒に歌いたかった』など。

第3回の和倉温泉のと楽でのコンサートは、ゆったりしたソファでクラシック音楽を聴いていただきました。小さなお子さん連れが多く、思い思いのスタイルで過ごされていました。

第4回はクリスマス前の珠洲で音楽のプロに児童コーラスを交えてのコンサートでした。保護者の方がとても嬉しそうに子どもたちの演奏を見守っていました。コロナと震災、豪雨被害で一時は団員が3名までに減ったそうですが、今は歌うことが好きな子どもたちが少しずつも集まって13名になったそうです。みんなでクリスマスソングを大合唱しました。

第5回、2月11日ののと里山空港でのサンキューコンサートでは、3名のプロの音楽家と12月のクリスマスエールコンサートに出演した児童コーラスと一緒に、震災、豪雨被害の復興支援に手を差し伸べてくれた世界中の人にありがとう気持ちをこめて歌いました。この日は子どもたちの代表3名が震災や豪雨被害を経て思うことを話してくれました。その様子は、NHKや石川テレビの取材で県内外に放送されました。また、コンサート来場者には金沢キワニスクラブからバレンタインのチョコクッキーを100名にプレゼントされました。

報告書 写真

被災した能登のプロ音楽家



輪島市
メゾソプラノ 仲谷 響子

珠洲市
ピアノ 徳力 清香



能登町松波
ソプラノ 富田 英子



① 令和6年11月3日(日) 輪島エールコンサート(クラシック音楽) 会場：三井公民館 被災児童参加5名、一般65名



② 11月8日(金) オペラ「ヘンゼルとグレーテル」60分ヴァージョン 会場；能登町柳田小学校体育館
被災児童参加154名(能登町柳田小学校、小木小学校、松波小学校、輪島市立町野小学校)、一般56名



③ 11月10日(日) 和倉温泉のと楽エールコンサート 会場：のと楽1階 ティーラウンジ 被災児童参加20名、一般50名



④ 12月14日(土) 珠洲クリスマスエールコンサート 会場：ラポルト珠洲市民サロン 被災児童25名、一般42名



子どもたちが
元気な歌声を
聞かせてくれ
ました



のと里山空港でのコンサートでは、珠洲や能登町の小学生13名が、これまで支援してくださった人への感謝を気持ち込めて「にじ」を歌いました。そして、3名が代表して震災の体験を話してくれました。フィナーレでは、能登を題材にした朝ドラ「まれ」の主題歌「希空」や「ありがとうの花」を会場全員で大合唱しました。

